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Прогноз синоптиков

• Майор внутренней службы Светлана Борзых 
за 15 лет работы в органах МВД  стала 

профессионалом: может и личное дело оформить, 
и из пистолета пострелять, и в школьном классе 

о работе полицейского рассказать. 

поздравляем!

Сегодня – день Сотрудника органов внутренних дел
новоСти, События, факты

В семье Светланы Борзых погоны носи-
ли все – папа, мама, муж. И она, окончив 
в 2003 году Уральскую юридическую ака-
демию, пришла работать юрисконсультом 
в райотдел милиции. 

Делать первые шаги в профессии помогали  
Любовь Леонова и Сергей Рязанов – сотрудники 
кадровой службы РОВД. А в 2009 году начальник 
отдела Юрий Плесовских предложил Светлане 
стать специалистом по работе с личным составом.

Вы думаете, что кадровик – профессия самая 
обычная? А вот Светлана Борзых так не считает.

– С отделения по работе с личным составом всё  
и начинается. Именно к нам приходят люди, жела-
ющие служить в органах внутренних дел. За время 
службы сотрудники у нас всегда на глазах. И на пен-
сию мы ветеранов оформляем, и не забываем о них 
в дальнейшем, – говорит Светлана Анатольевна.

Пока мы беседовали, в кабинет постоянно захо-
дили посетители, телефон разрывался от звонков. 

– Такой служебный ритм у нас в порядке вещей, – 
замечает майор Борзых. – Спокойная и вдумчивая 
работа с бумагами начинается  только после оконча-
ния рабочего дня. В межрайонном отделе ведь 250 
сотрудников служат, а это значит, что кому-то нуж-
на консультация, кому-то документы оформить… 

Ещё одним важным направлением деятель-
ности отделения по работе с личным составом 
Светлана Борзых считает профориентацию. И 
она, и её коллеги на встречах со старшеклассни-
ками рассказывают о высших учебных заведени-
ях МВД, приглашают поступать в эти вузы, что-
бы потом молодые специалисты пополняли ря-
ды сотрудников полиции. 

В сфере интересов кадровиков и досуг коллек-
тива. Вот и Светлана Борзых постоянный участник 
соревнований клуба весёлых и находчивых. Она 
очень жалеет, что распался хор полицейских: не-
нормированный рабочий день времени для репе-
тиций не оставляет. А ведь заводоуковские право-
охранители – постоянные участники фестиваля му-
зыкального творчества МВД «Щит и лира», на об-
ластном этапе даже призовые места занимали. Но 
в свой профессиональный праздник наши полицей-
ские споют обязательно. 

Эта неделя у Светланы Борзых прошла в хло-
потах. Вместе с советом ветеранов она навестила 

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваша эффективная служба определяет правовой по-

рядок и стабильность на территории нашего региона, 
уровень доверия к органам власти в целом. 

Сегодня вы успешно решаете широкий круг ответ-
ственных задач: оберегаете жизнь и здоровье людей, 
в том числе на дорогах, противодействуете преступно-
сти, ведёте профилактику правонарушений. 

Такая сложная работа требует от сотрудников орга-
нов внутренних дел высокой компетентности, честности 
и принципиальности, верности выбранному делу. Убеж-

дён, вы и впредь будете надёжно защищать законные ин-
тересы и права наших земляков, продолжите безупреч-
но служить Отечеству.

Особую признательность выражаю ветеранам. Вы до-
блестно исполняли свой служебный долг и сегодня остаё-
тесь примером для молодого поколения сотрудников. 

Желаю всем вам здоровья, благополучия и дальней-
ших успехов в службе на благо Тюменской области и 
всех её жителей! 

Александр МООР, 
губернатор области                                                   

Уважаемые сотрудники и ветераны органов внутренних дел Тюменской области!

Примите искренние поздравления с профессиональ-
ным праздником!

Правоохранительные органы призваны защищать на-
ших граждан от всех форм преступности. К вам предъ-
являются высокие требования, ведь от вашего отно-
шения к службе во многом зависит имидж округа, сте-
пень доверия населения к правоохранительным орга-
нам и государству в целом. Всё это требует от вас вы-
сокого напряжения, внутренней силы, воли и мужества.

В полиции Заводоуковского округа трудятся немало 
сотрудников, достойно носящих звание защитников За-
кона. Выражаю вам благодарность за высокий профес-
сионализм и самоотдачу.

От всей души желаю вам крепкого здоровья, бодро-
сти духа, благополучия, душевного равновесия, даль-
нейших успехов в служении Отечеству!

Александр АНОХИН, 
глава городского округа

Уважаемые сотрудники полиции, ветераны органов внутренних дел!

От имени депутатов думы городского округа поздрав-
ляю вас с профессиональным праздником!

Вы посвятили свою жизнь важному и ответственному делу  
–  охране прав и законных интересов граждан, обществен-
ного порядка, борьбе с преступностью. Ваша служба – это 
гарантия безопасности и покоя жителей городского округа.

Слова признательности и благодарности ветеранам, 

на  заслугах и  бесценном опыте которых воспитывает-
ся молодое поколение.

Примите пожелания крепкого здоровья, счастья, се-
мейного благополучия и успехов в решении возложен-
ных на вас задач!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

Уважаемые сотрудники полиции, ветераны органов внутренних дел!

В жизни всё 
решают кадры…

пенсионеров, побывала на могилах ушедших кол-
лег. А очередную годовщину Октябрьской револю-
ции встретила… на стрельбище. Там проходили 
традиционные соревнования сотрудников и вете-
ранов межрайонного отдела по стрельбе из писто-
лета. Кроме того,  нужно было закончить оформле-
ние наградных документов, чтобы вручить отличив-
шимся коллегам благодарственные письма, грамо-
ты и медали на торжестве, посвящённом 101-й го-
довщине органов охраны правопорядка. 

Как же специалисты отделения по работе с лич-
ным составом умудряются всё успевать?

– Очень просто: в кадрах работают те, кто лю-
бит своё дело и считает службу самой интерес-
ной на свете! – отвечает майор Борзых. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото из архива 

МО МВД РФ «Заводоуковский»

Сначала новозаимцы выска-
зали все свои предложения по 
улучшению среды обитания и 
комфорта во дворах, а потом, 
как скульпторы, отсекли всё лиш-
нее. Инна Лебедева, глава Ново-
заимской сельской администра-
ции, рассказала, что жители мно-
гоквартирников в окончатель-
ном варианте остановились на 

том, чтобы у них во дворах поя-
вились асфальтированные въез-
ды и парковки для личного транс-
порта, детские площадки, хозяй-
ственные зоны, где можно вы-
бить ковры, установить сушил-
ки для белья. Не забыли селяне 
и об озеленении дворов: намети-
ли места для цветочных вазонов.

Александр ПОНОМАРёВ

Новозаимцы определились
Жители многоквартирных домов самого крупного после 
Заводоуковска населённого пункта сдали в администра-
цию городского округа протоколы благоустройства дворов.

На днях сотрудники ДПС за-
держали ранее судимого жите-
ля Ишимского района. Он при-
влёк внимание заводоуковских 
полицейских на трассе Тюмень–
Омск крайне осторожным пове-
дением. Когда озирающегося по 
сторонам молодого человека по-
просили предъявить документы, 
тот отреагировал агрессивно.

Полицейские изъяли у задержан-

ного два пакета, в которых, по заклю-
чению экспертов, находились более 
60 граммов синтетических наркоти-
ков. При проверке его сотового те-
лефона правоохранители обнару-
жили фотографию с координатами 
«закладки», где задержанный и за-
брал эти пакеты. Как пояснил по-
дозреваемый, наркотические сред-
ства он приобрёл через интернет.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Два пакета со смертью
Пятнадцать лет лишения свободы грозит подозреваемо-
му в приобретении наркотических средств в особо круп-
ных размерах.

Заслуженные значки получили 
студенты, учителя физической 
культуры, тренеры-преподавате-
ли Заводоуковской детско-юно-
шеской спортивной школы, ме-
дицинские работники, специали-
сты администрации округа и дру-
гие. Среди награждённых больше 
всего школьников. Самыми юны-
ми стали первоклассницы город-
ских школ Варя Каменцева и Ми-

рослава Парфентьева. А самыми 
опытными –  пенсионерки Татьяна 
Коробицина и Светлана Петрова. 

Специалист комитета по спор-
ту и молодёжной политике Ан-
желика Нагапетян отметила, что 
такие массовые награждения в 
округе уже не редкость. Следу-
ющее будет в декабре и приуро-
чено ко Дню Конституции.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Нормам ГТО 
все возрасты покорны

На днях на 33 обладателя золотых значков ГТО в нашем го-
родском округе стало больше. 

t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
10/11 -12 -8 767
11/11 -9 -7 772
12/11 -10 -5 767

В очередной раз не было рав-
ных работникам заводоуковско-
го агропромышленного комплек-
са. По итогам трудового соперни-
чества наши сельские тружени-
ки признаны лучшими в области. 

Праздник начался с открытия  
традиционной выставки сель-
хозтоваров предприятий агро-
промышленного комплекса «Зо-
лотая осень-2018». Свою про-

дукцию презентовали более 70 
предприятий юга области. Наш 
округ представляли четыре сель-
хозпредприятия: ООО «Заводоу-
ковский маслозавод», ООО «Со-
гласие», АО «Пурагроук» и кре-
стьянское хозяйство «Дружба».

Подробнее о празднике и награж-
дении лучших аграриев читайте в 
ближайшем выпуске газеты.

Андрей КОРОСТЕЛёВ

Вновь лучшие!
В четверг, 8 ноября, на областном дне работников сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности чество-
вали  всех тюменских аграриев и наградили лучших расте-
ниеводов, животноводов и овощеводов.

подпиСка-2019

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Заводоуковские вести» 

на первое полугодие 2019 года.
Стоимость комплекта на 6 месяцев – 584 руб. 10 коп., на 3 ме-

сяца – 292 руб. 5 коп., на 1 месяц – 97 руб. 35 коп.
Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России 

и в отделе продаж газеты (г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6).
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• Александр Май, мастер первого корпуса Заводоуковского 
машиностроительного, можно сказать, вырос на заводе: здесь 

работали его родители. Сегодня семейную династию 
продолжает старший сын  Андрей, который трудится на 

предприятии водителем и доставляет продукцию завода 
в соседние районы и на Тюменский Север. 

новоСти роССиина рабочем меСте

животноводСтво

Ирина Антоненко, началь-
ник отделения связи, с. Боро-
винка: 

– Нет, хотя ничего против за-
нятий спортом не имею. Физи-
ческой нагрузки хватает дома: 
не даёт лежать на диване ого-
род и корова.

Антонина Тимофеева, педа-
гог, г. Заводоуковск:

–  С детства занималась гим-
настикой, лёгкой атлетикой, тен-
нисом. Имею высокие спортив-
ные разряды. И сегодня участвую 
постоянно в отраслевой спарта-
киаде работников образования, 
спортивных мероприятиях рай-
онного совета ветеранов. Сей-
час осваиваю восточное едино-

борство тхэквондо и готовлюсь к 
сдаче нормативов ГТО.

Анастасия Агеева, домохо-
зяйка, г. Заводоуковск:

– Вместе с дочерью зимой ката-
емся на лыжах, летом купаемся, 
играем в подвижные игры. Навер-
ное, это не в чистом виде спорт, 
а, скорее, здоровый образ жизни, 
но он нам нравится. Вот и дочь 
занимается с удовольствием в 
кадетском классе, прыгает уже 
с парашютом, бегает, стреляет.

Иван Кезиков, водитель,                     
г. Заводоуковск:

– В школе с одноклассниками 
занимались всеми доступными в 
то время видами спорта: играли 
в футбол, волейбол, баскетбол, 

хоккей. Участвовал в соревнова-
ниях по лёгкой атлетике, играл в 
настольный теннис. Сейчас при-
оритеты другие: чтобы собрать 
грибов или добыть зверя, при-
ходится хорошо потопать ножка-
ми, а полученные от родителей и 
приобретённые в результате за-
нятий спортом физические дан-
ные позволяют чувствовать се-
бя в форме.

Нина Кузнецова, пенсионер-
ка, г. Заводоуковск:

– Нет, спорт и я – две вещи не-
совместимые. Сама никогда физ-
культурницей не была. Раньше 
хоть соревнования по телевизо-
ру смотрела, но после всех этих 
скандалов с дисквалификаци-

ей наших олимпийцев и это мне 
опротивело. 

Владимир Измайлов, охран-
ник, с. Тумашово:

– Староват я стал для спорта. 
Вот, помню, в детстве во что толь-
ко мы не играли: и в хоккей, и в 
футбол, и в лапту. А волейболом 
всё наше село увлекалось. Пред-
ставляете, вечерами взрослые – 
колхозники, рабочие карьера – со-
бирались в школьном спортзале 
мяч погонять! Сейчас не то, да и 
народу у нас даже на пару команд 
уже не наберётся.

Надежда Шестакова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Я с большим уважением от-
ношусь к спортсменам, но сама 

никогда рекорды ставить и не пы-
талась. Хотя в школе мне нрави-
лось заниматься стрельбой, лы-
жами. А теперь уроки физкульту-
ры мне моя собака даёт – с ней 
и в дождь, и в снег, и в зной по-
гулять и поиграть надо.

Елена Усольцева, предпри-
ниматель, г. Заводоуковск:

– Всегда думала, что я неспор-
тивный человек. В школе по физ-
культуре кое-как четвёрка выхо-
дила. А год назад подруга угово-
рила меня заняться аэробикой. 
Результат стал заметен не только 
мне, но и окружающим. Сбросила 
несколько лишних килограммов, 
мышцы подтянулись, и настрое-
ние отличное!  

Вы со спортом дружите?

Для получения субсидий и компенса-
ций по оплате ЖКХ гражданам не нуж-
но будет преодолевать бюрократиче-
скую волокиту. 

Госдума приняла закон, освобождающий 
россиян от необходимости доказывать от-
сутствие долгов за жилищно-коммуналь-
ные услуги. Теперь проверять наличие за-
долженности будет уполномоченный орган.

Вступление закона в силу планирует-
ся с 1 января 2021 года. Такая задержка 
связана с тем, что для проверки наличия 
долгов у россиян используется Государ-
ственная информационная система ЖКХ, 
и на её донастройку понадобится время.

Правительство утвердило правила 
идентификации пользователей мес-
сенджеров (сервисов обмена мгновен-
ными сообщениями) с помощью номе-
ра телефона.

По закону, который вступил в силу 1 ян-
варя 2018 года, мессенджеры не могут 
предоставлять услуги, если пользователь 
не идентифицирован, но правил иденти-
фикации до сих пор не было. Основная 
задача закона – защитить пользователей 
от спама. Тот, кто не прошёл идентифи-
кацию, сообщения отправлять не сможет.

Согласно постановлению правительства, 
администрация мессенджера обязана запра-
шивать информацию о пользователе у мо-
бильного оператора, а тому даётся 20 минут 
на ответ. Затем администрация мессендже-
ра должна предоставить мобильному опе-
ратору данные об уникальном коде иденти-
фикации, присвоенном данному абоненту.

Если абонент расторгнет договор с сото-
вой компанией или переходит со своим но-
мером к другому оператору, то старый опера-
тор обязан об этом уведомить администра-
цию мессенджера в течение суток, после чего 
процесс идентификации должен быть прой-
ден вновь, уже с новым оператором связи.

Постановление с правилами идентифи-
кации вступает в силу через полгода. Такой 
срок дан операторам связи на подготовку.

По инициативе Федерального агент-
ства по делам национальностей Рос-
сии (ФАДН) 16 ноября в Москве прой-
дёт форум-диалог «Языковая полити-
ка: общероссийская экспертиза». 

 «В нашей огромной стране, где живут 
193 народа, языком межнационального 
общения является русский язык. Поэтому 
важно соблюдать баланс между изучени-
ем русского языка и родных языков наро-
дов России. Нынешний форум как раз бу-
дет посвящён обсуждению темы родного 
языка и русского языка как языка межна-
ционального общения, объединяющего 
всех жителей России», – подчеркнул ру-
ководителей ФАДН Игорь Баринов.

В рамках форума будут организованы три 
секции: «Русский язык как инструмент над-
этнической консолидации общества», «Род-
ные языки народов России в контексте об-
щероссийского языкового пространства» и 
«Актуальные вопросы языковой политики».

Подробная информация о форуме разме-
щена на сайте ФАДН России http://fadn.gov.ru/ 

Число точек продаж алкоголя и та-
бака в России может сократиться поч-
ти в 2,5 раза. 

Это произойдёт, если будут приняты соот-
ветствующие предложения экспертного сове-
та при правительстве, направленные в каб-
мин для включения в проект по укреплению 
общественного здоровья. Экспертный совет 
при правительстве предложил установить ли-
мит – не более 50 магазинов на 100 тысяч че-
ловек. Сейчас на такое же количество росси-
ян приходится около 120 магазинов. 

По материалам «Российской газеты»

В этом году поголовье мо-
лочного стада в ООО «Со-
сновка» пополнили нетели 
из Германии.

Этим летом в хозяйство до-
ставили специализированными 
большегрузными автомобиля-
ми 98 полуторагодовалых бу-
рёнок голштино-фризской по-
роды. Все животные благопо-
лучно перенесли долгий путь 
из Европы в Сибирь. Чтобы не 
занести инфекционных болез-
ней с исторической родины, ми-
грантки прошли обязательный 
полуторамесячный карантин. 

– Коровы голштинской поро-
ды давно стали популярны у 
многих производителей моло-
ка в области, поскольку обла-
дают рядом уникальных харак-
теристик, – рассказывает глав-
ный зоотехник ООО «Сосновка» 
Ольга Дорошенко. – Они самые 
крупные среди животных молоч-
ных пород и не слишком тре-
бовательны к климатическим 
особенностям и условиям раз-
мещения. Эти коровы уже бо-
лее 100 лет ставят рекорды по 
объёму производимого молока. 
Не исключение и наше хозяй-
ство. На днях девять иностра-

В Сибирь на ПМЖ

Сегодня Давыдыч (так его 
обычно называют товарищи 
по цеху), мастер первого кор-
пуса Заводоуковского маши-

ностроительного завода, пере-
даёт опыт молодым рабочим. 

Мы начинаем разговор в 
бытовке. Александр Май рас-

Когда завод что дом родной
Он мог выйти на пенсию ещё два года назад, да гово-
рит, что завод не отпускает. За четыре с лишним десят-
ка лет Александр Май сросся с родным предприятием, 
где всё дорого и знакомо.   

сказывает, что сегодня у не-
го в подчинении 20 человек 
на участке клёпки, ещё при-
мерно столько же на участке 
штамповки. И от того, как бы-
стро и слаженно сработают 
его подопечные, зависит даль-
нейший процесс производства 
«Кедров». Когда речь заходит 
о станках и оборудовании, на 
которых «гнут» детали для ва-
гонов-домов, Александр Давы-
дович, понимая, что на паль-
цах всего не объяснить, ведёт 
меня в цех.

На участке штамповки шум-
но. Из-под прессов выходят ме-
таллические уголки и тут же ле-
тят в корзины.

– Вот моя вотчина! – пере-
крикивает мощные агрегаты 
Александр Май. – А вы ду-
маете, я мастером родился? 
Нет! На этой должности я все-
го пятый год, а 40 лет стоял на 
штамповке. Сколько я за свою 
жизнь железа переворотил, 
представить страшно!

Александр Давыдович при-
шёл на завод после школы. 
К нему сразу приставили на-
ставника Анатолия Журавлё-
ва. Первые месяцы на заво-
де дались нелегко – работа 
грязная, тяжёлая, требующая 
запредельной концентрации 
внимания: чуть зазеваешься, 
и пальцы могут оказаться под 
прессом… Рабочие изготов-
ляли громоздкие детали для 
сельхозмашин и военной тех-

ники. Уставали жутко. Но, по 
словам моего нового знакомо-
го, молодость есть молодость 
– после смены они с друзьями 
ещё на танцы в городской парк 
бегали и, не щадя ног, лихо от-
плясывали под музыку группы 
«Верасы».

– Что говорить, многое с тех 
пор изменилось: механиче-
ские станки сменила электро-
ника, – продолжает Александр 
Май. – Появился у нас импорт-
ный кромкогибочный пресс 
с числовым программным 
управлением, современная 
размоточная линия для листо-
вого металла. А ведь раньше 
мы многое делали вручную, в 
том числе и железо на гильо-
тине резали. И я учил этому 
молодых ребят. Только немно-
гие из них остались на заводе 
– ушли искать лёгкой доли.

Да и сам Александр Давы-
дович признаётся, что будь он 
сейчас у станка, физически не 
выдержал бы – всё же возраст 
даёт о себе знать. Работа ма-
стером тоже не сахар, тяжела 
морально – порой приходится 
и голос повышать, и конфлик-
ты сглаживать. А уж если план 
«горит»… Но Александр Май 
сегодня ни о чём не жалеет 
и говорит, что если бы начал 
жизнь заново, то завод занял 
бы в его биографии далеко не 
последнее место.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора 

нок уже отелились и с новотё-
ла стали давать в сутки по 20 и 
более килограммов молока, а 
это чуть ниже среднего показа-
теля на ферме. В период лакта-
ции надои у этих коров выйдут 
на отметку в 40-60 килограммов.

Чтобы добиться намеченных 
результатов, в хозяйстве уде-
ляют немало внимания каче-
ству кормов.

– Рацион наших коров разно-
образен, – продолжает разговор 
Ольга Алексеевна. – Это некий 
коктейль из объёмистых кормов, 
силоса, сенажа, дроблёнки с ми-
кро- и макродобавками, который 
замешивается и выдаётся жи-
вотным с помощью специаль-
ной кормораздаточной машины. 
Есть у нас и технолог по кормам, 
который для каждой группы жи-
вотных составляет свой рацион. 

Сегодня за стадом, а это                         
1 076 голов, ухаживают 49 че-
ловек. Все – зоотехники, телят-
ницы, скотники, доярки, даже 
механизаторы и разнорабочие, 
пристально наблюдают за со-
стоянием бурёнок и молодняка. 
И если вдруг кому-то из живот-
ных нездоровится, тут же сооб-
щают ветврачам. Своевременно 
оказанная помощь тоже положи-

тельно сказывается на надоях. 
Ольга Дорошенко, не выде-

ляя кого-то из коллектива, счи-
тает, что на ферме у них все 
молодцы. Каждый на своём 
месте старается, чтобы пока-
затель выхода телят был луч-
шим, коровы не болели и да-
вали больше молока. 

Специалисты хозяйства уве-
рены, что благодаря завезён-
ным немкам надои прибавят-
ся, ведь после отёла пересе-
ленки должны давать в сред-
нем по семь и более тысяч ки-
лограммов молока в год. 

Андрей КОРОСТЕЛёВ
Фото автора

• Кто знает, может, не за горами то время, когда ООО «Сосновка» 
станет одним из лучших племенных репродукторов 

голштино-фризской породы не только в округе. 



Субботний вечер
иСтории Строки

Это интереСно

рецептик

на ваШем Столе
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• Делегация Новозаимского района на Тюменской областной комсомольской 
конференции, 1962 год. Фото принёс в редакцию газеты Владимир Галактионов 

(сидит в центре), который в начале 1960-х был первым секретарём Новозаимского 
райкома ВЛКСМ. 

полезные Советы

Оладьи с тыквой
Что нужно: 300 граммов тыквы (очищенной), два яй-

ца, 50 граммов сахара, 200 миллилитров кефира (или 
простокваши), 100 граммов вяленой ягоды (вместо неё 
можно добавить любые цукаты, изюм, курагу, чернослив), 
чайную ложку соды (без горки), 200-250 граммов муки,     
растительное масло.

Что делать: тыкву натрите на средней тёрке. Если 
она очень сочная, сок отожмите. Яйца взбейте с саха-
ром. Добавьте кефир, перемешайте. Добавьте тыкву и 
ягоду, перемешайте. Добавьте соду (её гасить не надо) 
и муку, перемешайте. Муки может понадобиться чуть 
больше или меньше в зависимости от сочности тыквы. 
Готовое тесто должно тяжело спадать с ложки. В сково-
роде разогрейте масло, выложите ложкой тесто, жарь-
те с двух сторон по пять-семь минут.

https://www.say7.info/cook/recipe/873-Oladi-
tyikvoy-i.html

Впервые появилось это выражение в среде опытных 
уже охотников и обосновывалось суеверным представ-
лением о том, что когда прямо и открыто желаешь и пу-
ха, и пера, можно сглазить результаты охоты. Злые ду-
хи не дремлют и обязательно будут водить и сбивать со 
следа. Перо на языке охотников обозначало птицу, пух 
– зверя. Так что было принято желать ни пуха ни пера, 
чтоб обмануть злых духов. На что добытчик по тому же 
сценарию отвечал: к чёрту, чтоб не сглазить тайные по-
желания. Злые духи принимали всё за чистую монету и 
не мешали охотникам в их деле, не строили козни и не 
уводили добычу.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Ни пуха ни пера

– Хлеб содержит много углеводов (40-50 %), в основ-
ном крахмала, 1% жира, 6-8% полноценных белков. Яв-
ляется источником витаминов В1, РР, В2, В6 и Е, а так-
же натрия, фосфора, магния. Энергетическая ценность 
в 100 г хлеба составляет 200-250 ккал. 

– Химический состав и усвояемость хлеба зависят от 
вида и сорта муки. Белки ржаного и обычного хлеба из 
обойной муки усваиваются на 75%, а из муки высшего 
сорта – на 85%. Однако в хлебе из муки высшего и пер-
вого сорта меньше витаминов, минеральных веществ, 
белка, пищевых волокон, но больше крахмала. В пшенич-
ном хлебе – по сравнению с ржаным – несколько боль-
ше белков и крахмала. 

– Хлеб пшеничный имеет большую пористость, мень-
шую кислотность и легче переваривается, чем ржаной, 
поэтому в щадящих для желудочно-кишечного тракта 
диетах используют пшеничный хлеб. Подсушенный или 
вчерашней выпечки хлеб оказывает меньшее сокогон-
ное действие и лучше переносится при заболеваниях 
органов пищеварения. 

– Для взрослого здорового человека с умеренной фи-
зической активностью достаточно 300-400 граммов хле-
ба в день при питании, включающем разнообразные жи-
вотные и растительные продукты. 

http://www.kuban.aif.ru/food/plesen_toksiny_i_
rtut_tehnolog_o_tom_kak_raspoznat_opasnyy_

hleb

Хлеб наш насущный

Полный 
провал

Незнание законов не ос-
вобождает вас от ответ-
ственности. Это же ка-
сается и норм этикета. 
Вот несколько элемен-
тарных правил поведе-
ния в обществе, которые 
должен знать каждый.

ДАМА-ОГОНЬ
Когда дама просит мужчи-

ну прикурить, не надо под-
носить ей зажигалку близко 
к лицу. Сначала зажгите её в 
стороне и лишь после этого 
подносите, но сделайте это 
так, чтобы женщине не при-
шлось наклоняться к вашей 
протянутой руке. 

МУЗЫКУ ЗАКАЗЫВАЛИ?
К счастью, большинство из 

нас понимает, что слушать 
музыку или смотреть филь-
мы в общественном месте 
можно только в наушниках. 
Однако есть люди, которые 
искренне убеждены, что это 
правило не распространя-
ется на детей, поэтому без 
зазрения совести включают 
им какой-нибудь мультик на 
планшете на полную гром-
кость. Подобное поведение 
недопустимо! 

НЕНУЖНАЯ ПОМОЩЬ
Есть правило, которое 

стоит запомнить абсолют-
но всем мужчинам: дам-
ская сумка должна нахо-
диться в руках женщины. 
Даже если аксессуар до-
вольно массивный, муж-
чинам не стоит предлагать 
свою помощь.

СПРЯЧЬТЕ КРЕСТИК
Крестик – это прежде все-

го символ веры, поэтому 
носить его нужно строго 
под одеждой, а не демон-
стрировать окружающим.

ЭТО ВАМ НЕ ОБОДОК
У россиян есть какая-то 

необъяснимая привычка но-
сить очки на голове, как обо-
док. Делать так можно толь-
ко на пляже при условии, что 
вам нужно что-то рассмо-
треть, и вы буквально на не-
сколько секунд сдвигаете ак-
сессуар наверх. Однако хо-
дить в таком виде продолжи-
тельное время не рекомен-
дуется даже там, не говоря 
уже о городе. 

«АиФ»

Достаём меха
– Доставая из летнего забытья зимние 

вещи, прежде всего их нужно освежить и 
как следует прочесать свалявшийся мех. 
Чтобы сделать это, одежду следует пове-
сить на плечики и слегка оросить водой 
из распылителя. Далее расчёской с ред-
кими зубьями аккуратно причесать мехо-
вое изделие по росту ворса. Затем необ-
ходимо просушить шубку или дублёнку в 
прохладном помещении с хорошей вен-
тиляцией. Старайтесь подобрать вешал-
ку строго по размеру, чтобы не растянуть 
вещь в плечах.

– Часто после летней «спячки» можно 

обнаружить, как мех потускнел и потерял 
первозданный блеск. Не спешите расстра-
иваться! Есть простой способ придания 
меху природного сияния. Для этого следу-
ет измельчить ядра грецких орехов в по-
рошок, поместить его в сложенную вдвое 
марлю, крепко связать в мешочек и про-
тереть им мех, опять же по направлению 
от корней до кончиков. Ореховое масло 
придаст красивый устойчивый блеск шу-
бе, шапке и другим меховым изделиям.

https://www.infpol.ru/164225-
dostaem-mekha-kak-osvezhit-zimnie-

veshchi/

(норка, бобр, енот, каракуль, мутон) 
по фабричным ценам,

дублЁнок из кожи и замШи 
до 72 размера,

мужСких зимних курток,
дамСких Шапок.

 обменяем СтаруЮ Шубу на новуЮ!

больШая меховая 
раСпродажа! Скидки до 50%!

16 ноября в тц «Шулаверы» 
(ул. Шоссейная, 134, 2 этаж) с 10.00 до 20.00

кредит. ао «альфа банк», № 1326 от 16.01.2015г.

внимание! впервые в заводоуковске! 
один день!

ÁÎËÜØÎÉ ÂÛÁÎÐ 
ÌÅÕÎÂÛÕ ØÓÁ

(ул. Шоссейная, 134, 2 этаж) с 10.00 до 20.00

кредит. аокредит. ао

внимание! впервые в заводоуковске! 

Реклама

Столетие ВЛКСМ всколыхнуло всех, 
кто когда-то был в его рядах. На 
днях в редакцию «Заводоуковских 
вестей» пришло письмо от Анато-
лия Калинина. Комсомолец 1960 – 
70-х годов решил поделиться с зем-
ляками воспоминаниями о юности. 

– В ряды Ленинского комсомола ме-
ня приняли в декабре 1961 года в Ново-
заимском райкоме ВЛКСМ, где первым 
секретарём был Владимир Галактионов. 
Но самая активная, творческая и инте-
ресная работа в союзе молодёжи нача-
лась для меня в январе 1966-го, когда 
я после армии пришёл работать в чет-
вёртый цех завода «Тюменьсельмаш».

В 1968 году на предприятии было со-
здано несколько комсомольско-молодёж-
ных бригад. Была такая и в нашем цехе в 
составе Виктора Пайца, Владимира Мур-
нева и меня. Нашей бригаде было даже 
присвоено имя 50-летия ВЛКСМ за успехи 
в работе и участие в воспитании подраста-
ющего поколения – мы помогали второй го-
родской школе проводить игры «Зарница».

Поскольку мы всегда выполняли и пе-
ревыполняли сменные задания, активно 
участвовали в жизни и делах цеха, наше-
му бригадиру Виктору Пайцу предложили 
стать мастером. Мы им очень гордились 
– как-никак наш товарищ пошёл на по-
вышение. Потом Виктор заочно окончил 
Ишимский машиностроительный техни-
кум. А бригадирствовать доверили мне.

За высокие производственные показа-
тели, активное участие в общественной 
жизни завода нашу бригаду неоднократ-
но поощряли почётными грамотами, цен-
ными подарками, вымпелом районного 
комитета ВЛКСМ. А в честь 100-летия В. 
И. Ленина в апреле 1970 года всю бри-
гаду наградили юбилейной медалью, а 
я получил ещё и знак ЦК ВЛКСМ «Моло-
дому передовику производства».

К тому времени комсомольцы цеха из-
брали меня секретарём первички. Чем мы 
занимались? Участвовали в обществен-
ной, культурной и спортивной жизни цеха, 
завода, города. А наш товарищ Саша Ни-
кифоров даже избирался в районный Со-
вет народных депутатов. Молодёжь цеха 
выступала на соревнованиях по футболу, 
баскетболу, лёгкой атлетике, городкам. Мы 
ежегодно наводили чистоту и порядок в го-
родском парке, ходили в рейды доброволь-
ной народной дружины.

А когда комсорги завода Владимир По-
чтаренко и Валентин Иконников собира-
ли нас, секретарей цеховых организаций, 
в комитете комсомола предприятия, мы не 
только дела и проблемы обсуждали, но и 
песни комсомольские пели: «Там, вдали за 
рекой», «О тревожной молодости», «Дан 
приказ ему на Запад…». Причём не для 
отчётного концерта или смотра репетиро-
вали, а от души, по-дружески...

В августе 1974 года я поступил в 
Свердловскую высшую партийную шко-
лу, но не раз ещё сводила меня судьба с 
моими друзьями и товарищами. С неко-
торыми из них – например, Владимиром 
Галактионовым, Александром Горохо-
вым – работал потом в райкоме партии.

Сейчас я часто вспоминаю годы моло-
дости. Мы тогда не представляли себе 
жизни без комсомола – объединяющей 
всю страну общественной организации, 
и стремились сделать жизнь молодёжи 
полнее, лучше, интереснее. 

Сердечно поздравляю комсомольцев 
всех поколений со 100-летним юбиле-
ем ВЛКСМ! Искренне желаю сохранить 
молодость и энергию. Будьте здоровы 
и счастливы!

С комсомольским приветом,
Анатолий КАЛИНИН, 

г. Тюмень
Фото из личного архива 

В. Галактионова

Бывших комсомольцев 
не бывает!


